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从北京回来后，全国人大代
表、广州迈普再生医学科技股份
有限公司董事长袁玉宇，第一时
间召开专题党课，身为公司党支
部书记的他，面向公司全体党员
宣讲全国两会精神。“贯彻落实
全国两会精神，要以实干为先！”
袁玉宇表示，立足自身所在的高
性能医疗器械创新领域，他将持
续专注于科技创新，为高质量发
展贡献力量。

■采写：新快报记者 黄闻禹
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“创新是一个分量很重的关键词”
回顾今年的全国两会，袁玉宇至

今仍十分激动，“我来自民营科技企

业，连续两届当选全国人大代表，我

想这代表着党和国家对于科技创新

的重视。能参加这次盛会，代表人民

履职，我很是激动与振奋。”

作为民营创新企业负责人、国

家高性能医疗器械产业从业者，今

年袁玉宇继续关注科技自主和产业

创新中遇到的掣肘性、共性问题，提

交了《关于加强产业端对医疗器械

创新转化作用的建议》《关于完善创

新医疗器械产品评价机制的建议》

等建议。

在审议政府工作报告等各项报

告时，袁玉宇结合自己的理解与看

法，提出相关建议，财政部、最高人民

法院、最高人民检察院均致函回复。

“我很高兴自己代表行业、代表创新

领域提出的意见、建议，可以获得政

府的重视，为国家创新政策和创新产

业的进步尽一点贡献。”袁玉宇说。

全国两会期间，习近平总书记在

参加江苏代表团审议时强调，加快实

现高水平科技自立自强，是推动高质

量发展的必由之路。“创新是一个分

量很重的关键词，两会期间许多代表

委员们都围绕创新和高质量发展建

言献策。”袁玉宇表示，总书记的重要

讲话为高质量发展指明了方向，自己

的奋斗方向也更为明确了——企业

作为创新主体，要以创新为上，脚踏

实地，扛起科技自立自强的责任。

“更好发挥企业创新主体作用”
“强国建设、民族复兴的接力棒，历

史地落在我们这一代人身上。”在十四

届全国人大一次会议闭幕会上，习近平

总书记发表重要讲话，赢得全场多次热

烈掌声。袁玉宇也在思考：在新征程上

企业如何走好高质量发展之路，助力中

国式现代化？回到工作岗位后，袁玉宇

首先召开学习全国两会精神专题党课，

分享自己的心得与体会。

如何贯彻落实全国两会精神，袁

玉宇认为要“实干为先”。他指出，高

性能医疗器械产业市场空间和潜力

巨大，现在处于产业快速发展的阶

段。在此背景下，要务实发展，开发

更多更好的产品，不仅满足国内市场

需求，同时走出去满足全球市场的需

求，“对国家的创新、产业的创新做出

我们应有的贡献”。

同时，袁玉宇向记者分享了对高

质量发展的理解与思考。“在中国式

现代化建设进程中，必须更好发挥企

业创新主体作用，推动产业的高质量

发展。对企业自身来说，我们会专注

创新，继续保持高研发投入，以解决

临床需求中的技术‘卡脖子’问题，开

拓更先进的创新技术平台，为临床推

出更好疗效的产品，让老百姓获得高

质量的医疗服务。”他说。

作为全国人大代表，袁玉宇表示，

将履好职，尽好责，带领企业积极参加

产业生态的建设，通过资源集聚，搭建

创新平台，发挥企业、高等院校、科研院

所等创新联合体的合力，致力于医疗器

械、生物医药等产业技术攻关，提升高

性能医疗器械创新产品的产业化速度。

“创新产业的发展是一个厚积薄

发的过程。”袁玉宇呼吁，国家和社会

要给予产业创新更多的耐心和支持，

一方面依照产业发展的规律，来解决

发展痛点，扶持创新产业发展，另一

方面通过相关机制，让更多资本敢于

投入到创新型科技企业中。
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全国人大代表袁玉宇：

更好发挥企业创新主体作用
实干为先推动高质量发展

谈起今年的全国两会，全国
政协委员、观澜湖集团主席兼行
政总裁朱鼎健表示，全国两会让
他坚定了对国家经济发展的信
心。“特别是政府工作报告非常
有针对性，其中提到要大力激发
民间投资的动力、企业家的活
力，这让我继续加强了在内地投
资发展的动力和信心。”

朱鼎健表示，将继续积极发
挥港区委员的双重作用，促进大
湾区城市的互联互通，将更多的
香港人才和投资引向内地。同
时，观澜湖集团也将继续参与大
湾区建设，积极搭建平台，做好
文旅融合，为海内外游客创造一
个完美的大湾区印象。

■采写：新快报记者 李应华
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民营经济应发挥自身特点助力发展
近些年，朱鼎健和他身边的商界

朋友都亲身感受到国家营商环境的

持续改善，朱鼎健认为，特别重要的

一点就是国家正构建起越来越良好

的法治环境，正所谓“法治是最好的

营商环境”。

朱鼎健表示，国家在深化“放管

服”改革，提升政务服务的便利度和

灵活性，构建自由便利的投资环境，

优化减税降费措施，加强沟通联系等

方面还可以继续发力提升。“营商环

境好，大家的信心就高，投资发展的

动力就更加充足。”朱鼎健解释。

在国家经济高质量发展过程中，

民营经济不应该也不可能缺席。朱

鼎健表示，高质量发展注重创新驱

动，注重自身产业不断升级，民营经

济应该积极发挥自身灵活性强，敏锐

度高，执行高效的特点，准确把握和

引领行业发展潮流，做好研发和产业

升级工作。特别是在国家将扩大内

需作为重点工作任务的当下，民营企

业应该积极承担起丰富消费品类、升

级消费品位、推动消费尽快恢复的任

务，以更加健康有活力的发展态势来

服务好国家经济社会发展大局。

“我作为一名长期在内地投资的

香港人，希望未来国家的经济爬坡过

坎，企稳向上。我也会紧随国家发展，

继续坚定在祖国内地的投资信心。”
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促进宜居宜业宜游的人文湾区建设
作为港澳委员，朱鼎健表示，他

将发挥“双重优势”，一方面是通过政

协平台了解国家对大湾区发展的政

策导向，也及时反映收集到的建议和

思考；另一方面，要与其他的港澳委

员一起，将两会上关于大湾区发展的

思路落实到实际工作中去，广泛凝聚

共识，团结更多人投身大湾区建设。

朱鼎健觉得，自己不仅仅是一

个企业家，还有着“超级联系人”的

角色，他以自己扎根内地发展十多

年的经历，吸引更多的香港企业、品

牌、资金、人才到内地投资、发展，促

进湾区内城市的融合以及互补发

展。接下来，他也会继续搭建平台

和积极推广，力促双方携手合作，实

现共赢。

朱鼎健还表示，在企业内部做

好两会精神宣讲的同时，还将注重

做好产业升级，以进一步深化文旅

融合为主导思路，提升旅游产品的

文化品味，拓展旅游产业的广度和

厚度，为游客提供更加高质量、个性

化的旅游体验。随着港澳与内地的

全面通关，朱鼎健将紧密围绕“国际

合作”“港澳互联”“青年聚焦”“大众

参与”四个主题，广泛开展面向香港

与内地居民的文体交流活动，用实

干和创新发展促进宜居宜业宜游的

人文湾区建设。

全国政协委员朱鼎健：

为大湾区发挥“双重优势”
当好“超级联系人”
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